

# EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)  
Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Año LXIII

Mahón, jueves 17 de Diciembre de 1936

Núm. 19104

## Con Ginebra, sin Ginebra, o contra Ginebra

Las democracias ante la inminencia de la victoria del pueblo español, quieren establecer el control efectivo.

El miserable fascismo internacional pone a ello reservas.

... Frente a la indecisión democrática y a la maldad fascista, el pueblo dice: «Venceremos por encima de todo» ...

EJEMPLOS RETROSPECTIVOS

### A cumplir con el deber

Cuando la invasión francesa en 1808, se produjo aquel formidable levantamiento del pueblo español que luchaba por su independencia, llegó un día a Cádiz la noticia de que los franceses iban a sitiar la ciudad.

El pueblo gaditano, acogió la nueva con el desdén y el comentario satírico, con la chanza y el donaire característico del pueblo español que, ayer como hoy, sabe ser sublime en sus desgracias, lanzando en medio de su dolor la sátira fina de su ingenio que ridiculiza y mortifica al enemigo.

A las bombas lanzadas por los franceses y que iban a caer en el centro de la ciudad, contestaban los gaditanos con la célebre copla:

Con las bombas que tiran  
los fanfarrones  
hacen las gaditanas  
tirabuzones.

La letrilla, como es sabido, tenía su origen en la costumbre de las gaditanas de aquellos tiempos que usaban en su peinado una especie de rizos llamados tirabuzones que se formaban sujetando el cabello con delgadas laminillas de plomo. Y como dentro de la primera bomba que lanzaron los invasores se encontrara gran cantidad de plomo, exclamó con gracia un viejo gaditano al tiempo que ofrecía el pesado metal a sus conciudadanos que, asombrados, formaban corro: ¡Anda... pa tirabuzones!

Y como otra bomba matara a un perro, cantaban esotra:

Tres mil franceses murieron  
En la batalla del Cerro  
Pero han logrado en desquite  
Que una bomba mató un perro.

Así expresaba el pueblo su odio contra el invasor, con versos mortificantes y sátiras hirientes cuando el general que gobernaba la plaza decidió de pronto acabar a toda prisa las obras de *La Cortadura*, obra de fortificación medio abandonada que cortaba la estrecha lengua de tierra que une a Cádiz con el resto de España. Entonces probaron los gaditanos que sabían hacer algo más que improvisar coplas o reírse de todo.

Con extraordinario empuje y alegre bullicio acudieron al trabajo todos los vecinos de Cádiz y era de ver—dice la Historia—como acarrearaban espuertas, arrastraban piedras y apisonaban terraplenes, señores y militares, industriales y trabajadores, magistrados y comerciantes, marqueses y vagabundos...

Era en aquel momento histórico en que sabían darse cuenta de su responsabilidad y trocaban la mueca despreciativa por el trabajo fecundo que había de desbaratar los planes del invasor.

Comparando este episodio de la guerra de la Independencia con las presentes horas de angustia para el pueblo tan semejantes a las de 1808, hemos visto también que el alma popular española zumbona y llena de gracia, había dedicado al fascismo invasor su mueca despreciativa, sin obstáculo de cumplir con su obligación cuando el osado enemigo llamaba a sus puertas intentando profanar las ciudades, los pueblos y las aldeas españolas.

El ejemplo, hoy como ayer, ha sido digno de un pueblo que lleva en su sangre ideales de Libertad.

Pero no seríamos dignos de pertenecer a ese heróico pueblo español si nosotros, habitantes de esta pequeña isla que en medio del mar inmenso pregona a los cuatro vientos que sus hijos se sienten animados por el ejemplo de los héroes de 1808, no dedicáramos también todas nuestras actividades a los trabajos que la presente guerra en pos de nuestra independencia nos plantea.

Y tenemos ahí un campo de aterrizaje para aviones, a cuya construcción no hemos dedicado la necesaria actividad. Tenemos también ante nosotros la posibilidad de producir muchos artículos que hacen falta a los camaradas del frente. ¿Lo hemos hecho? No, y sinceramente creemos que es llegada la hora de dejar la proverbial indolencia de españoles para trocársela en la rapidez que las necesidades de la lucha demanda.

¿Quién podrá ni querrá cargar con la tremenda responsabilidad histórica de no haber cumplido con su deber?

Estamos a tiempo de mostrarnos a la altura de las circunstancias. Nosotros mismos, pues, tenemos la palabra.

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria  
de 10 de Diciembre de 1936  
Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales camaradas Servera, Cales, Barber, Arbon, Pons, Pons, Bagur, Camps.

ACUERDOS  
Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.  
Aprobar varias cuentas.  
Aprobar las cuentas de ingresos

de Noviembre de la Administración de Arbitrios municipales.

Aprobar las cuentas de ingresos y gastos de Noviembre de los Establecimientos municipales de Beneficencia.

Quedar enterado de que por la Comandancia Militar de esta plaza no se pueden facilitar las pistolas interesadas para el Cuerpo de Serenos.

Quedar enterado del telegrama

recibido del vocal camarada José Pons Sintés que se encuentra en Barcelona, para tratar de asuntos que interesan a este Municipio.

Quedar enterado con agrado del telegrama, comunicado por la Administración Subalterna de Hacienda, del Director General del Tesoro, prestando su apoyo a este Municipio.

Quedar enterado de que el despacho de carnes frescas en sábados comenzará a las seis de la mañana y terminará a las trece horas.

Quedar enterado de la comunicación recibida del señor Director Interino del Instituto Nacional de 1.ª Enseñanza de esta ciudad, consignando las dificultades que se ofrecen para establecer en dicho local la enseñanza primaria durante las actuales circunstancias.

Quedar enterado del escrito de Rafael López Aragónés, manifestando, en vista del fallecimiento de José Llopta Aragónés, arrendatario del Teatro Principal, que tiene pendiente cuestión judicial para que se declare y sea reconocido su derecho al disfrute del expresado arriendo.

Rogar al señor Delegado Especial del Gobierno, Presidente de la Comisión de 1.ª Enseñanza de Baleares, para que dicha Comisión en unión del Consejo Municipal de 1.ª Enseñanza, estudien si pudiera en las actuales circunstancias darse dicha enseñanza.

Ratificar en todas sus partes los acuerdos tomados en reunión celebrada ayer por los vocales de esta Junta Administrativa, la Junta Central de Abastos y el Comité de Enlace, respecto a la fabricación de pan de tipo único, controlar la venta de patatas, prohibir el sistema de encargo a los tableros del Mercado, evitar abusos en la venta de carnes de cerdo, embutidos y sus derivados y que por la Junta de Abastos se controle el precio de venta de embutidos y de aves de corral y se trate con los fabricantes de pastas para sopa.

Abonar íntegra la presente semana a los obreros ocupados en las obras municipales y en la construcción del campo de aviación, los que quedarán obligados a trabajar en sábados y domingos hasta reintegrar al Municipio los jornales equivalentes a los días que por temporal no han podido trabajar.

Quedar enterado de haberse fabricado carbón vegetal y de la adquisición de leña.

La Junta ratificó el acuerdo de su Presidente prohibiendo temporalmente los bailes públicos y en sociedades, para evitar los escándalos que en los mismos los bebedores venían produciendo; y quedó enterada de la multa que por infracción se impuso al Casino de Llucesan.

Quedar enterado de las disposiciones dictadas por la Presidencia para evitar los alborotos que se suscitaban durante la noche.

Forzar el zócalo del frontis del edificio de la calle Cos de Gracia, destinado a Escuela Nacional.

Desentenderse del pago a Miguel Sintés Huguet del valor de los bi-

done que ha retirado de los clientes en esta de «La Agrícola Mallorquina, S. A.» de Palma, incautada.

A INFORME

De las Comisiones de Hacienda y Trabajo, lo que sigue:

Moción del vocal camarada Camps, proponiendo la municipalización de los servicios de limpieza pública de la ciudad.

Moción del Presidente camarada Gomila para que se dote de capotes y botas impermeables a los individuos de las Guardias Municipales, diurna y nocturna.

Petición de E. Perchés, liadero y pagador de los obreros ocupados en la construcción del aeródromo, pidiendo mejora de retribución o que se le abonen el importe de las horas extraordinarias.

De la Comisión de Hacienda, a saber:

Comunicación del Delegado Interventor de la Compañía Trasmediterránea en esta, incautada, pidiendo un préstamo de 20.000 pesetas para poder solventar obligaciones con todo el personal de la misma en esta ciudad.

Comunicación del señor Delegado Especial del Gobierno de la República en esta, remitiendo nota por valor de 2.198 pesetas de jornales devengados por el personal de obras públicas por el Ayuntamiento pudiera adelantarse.

Oficio del Preferente Jefe accidental de la Sección de Carabineros de esta ciudad, pidiendo se facilite a la misma el importe de la liquidación que en su día sería presentada para poder atender al pago de haberes del personal correspondientes al pasado mes de Noviembre.

Escrito de Miguel Camps, anciano de 73 años de edad, pobre, solicitando se le conceda el subsidio semanal de 15 pesetas.

De la Comisión de Trabajo, instancia de Antonio Vidal solicitando se le nombre para cubrir la vacante de Recaudador de Arbitrios municipales.

De la Comisión de Hacienda, lo que sigue:

Moción del vocal camarada Camps haciéndose eco de los deseos de Isabel Florit, viuda de Jover, para que esta Junta le pague semanalmente la subvención que tiene acordada para cada mes.

Escrito de José Casteyó para que se le alquile la casa n.º 14, de la calle del Doctor Orfila, incautada. Y se levantó la sesión.

### DE SAN LUIS

CURSO SANITARIO

El viernes, como estaba anunciado, se celebró una reunión entre las dos organizaciones obreras U. G. T. y C. N. T. para ultimar detalles y quedar constituido el «Grupo de Sanidad».

Atentamente invitados los sanitarios de esta, señores Peré, Saura, Vanrell y Alejandro, previa autorización del Ayuntamiento, del cual son funcionarios de Sanidad, aceptaron la invitación que se les

hizo con gran entusiasmo, acogiendo los propósitos de las sindicales para establecer en San Luis un puesto de socorro y ofrecieron asimismo su colaboración para tan laudable fin.

El lunes, a las 7 de la tarde, empezó la lección primera de este curso sanitario y al que asistieron considerable número de compañeros y compañeras, todo lo cual, dado el caso y fin que se persigue, celebramos gustosamente.

¡Adelante, camaradas todos! Unidos en la vanguardia y en la retaguardia lograremos acabar con la guerra y destruir para siempre al fascismo!

Damos con gusto la precedente noticia, ya que viene a ser la realización práctica de lo que pedíamos nosotros en nuestro editorial de anteaer titulado «El problema de la Sanidad en la guerra».

Nuestros compañeros de San Luis, conscientes de sus deberes y de las necesidades de organizar el aspecto sanitario, han empezado ya el establecimiento y realización del plan que puede solucionar el problema.

No dudamos que los restantes Ayuntamientos menorquines imitarán el ejemplo del de San Luis, con lo cual se habrá logrado organizar debidamente el aspecto sanitario para hacer frente a cualquier eventualidad.

### NOTAS DEL DIA

LA CHARLA DE ANOCHE

Ante la emisora Radio Menorca, pronunció ayer su anunciada conferencia nuestro Director camarada Mercadal, versando sobre el tema «Unidad y autoridad».

A petición de varios compañeros, insertaremos íntegra en nuestro número de mañana el texto de la citada charla, que fué muy celebrada y aplaudida por cuantos tuvieron ocasión de escucharla.

UNA CONFERENCIA

Ante el micrófono de la emisora E. A. 6 A. E. Radio Menorca, pronunciará hoy jueves una interesante conferencia nuestro camarada Miguel Coll Gornés, el cual versará sobre el tema «Menorca y la nueva cultura».

El citado camarada hablará en nombre de la Sección Cultural de la Juventud Socialista Unificada de Mahón.

HALLAZGOS

Estos días varios ciudadanos se han presentado al jefe de los guardias municipales y le han entregado cuatro llaves de puerta de calle, dos juntas al parecer de calle y dos de pequeñas. También le han entregado una moneda de plata de cincuenta céntimos.

Por el vecino Sebastián Dalmeida ha sido entregado un bolso de cañillero conteniendo una peseta.

Es de elogiar el proceder de dichos ciudadanos.

OFICINAS

Redacción y Administración:

Rampa de la Abundancia, 30

Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

[No se devuelven los originales]

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T.

Ministerio de la Guerra  
Emisión del día 16 a las  
21'30. Partes de Guerra

## Frente Centro

En el sector de Llogozuela, ligero tiroteo de cañón sin consecuencias.

Saracena: el enemigo cañoneó nuestras posiciones, siendo contestado por nuestra artillería que hizo callar el fuego faccioso.

En nuestras filas se presentaron tres soldados con armamento.

En el frente de Madrid, nada importante que señalar. Ligeros fuegos de fusil y de ametralladora en todos los frentes. Nuestra artillería batió algunos grupos de la retaguardia enemiga.

En Bobadilla del Monte ha continuado el ataque iniciado hace unos días por el enemigo, siendo contenido igualmente.

La aviación facciosa en número de veinte trimotores Junkers y numerosos cazas, hizo su aparición sobre Madrid a mediodía. Nuestros cazas les salieron al encuentro entablandose combate.

El enemigo al huir con la cobardía en él habitual, dejó caer varias bombas sobre la población civil ocasionando víctimas y destruyendo algunos edificios.

Esta criminal agresión fué castigada por nuestros cazas, derribando cuatro cazas facciosas e incendiando un trimotor. Dos cazas cayeron frente a nuestras líneas y los otros dos en el campo enemigo. El trimotor Junkers cayó envuelto en llamas en Cuatro Vientos.

En los demás sectores sin novedad digna de mención.

Parte de guerra facilitado por el Consejero de Defensa señor Díaz Sandino

## Parte del Frente Aragonés

A las 11 de la mañana de hoy se divisó desde nuestras posiciones de Monte Oscuro, una densa humareda después de tres grandes explosiones en la dirección de Zaragoza, lo que hace suponer han explotado varios polvorines de aquella ciudad.

En el sector de Perdiguera se ha presentado a nuestras filas un desertor que ha facilitado interesantes informes, comunicando además la gran desmoralización de los rebeldes ante su fracaso frente a Madrid.

Sector de Sur del Ebro. — El enemigo hostilizó esta mañana nuestras posiciones de Sástago, sin ser contestado. Esta tarde reanudó su ataque con más violencia siendo rechazado con grandes pérdidas. En los demás sectores. Sin novedad.

## De la lucha en el sector Centro

Madrid. — La aviación leal ha castigado duramente varias concentraciones enemigas en Carabanchel y Brunete. En Bobadilla del Monte el enemigo intentó un ataque con tropas de la Legión Extranjera, que fué rechazado por nuestras fuerzas, retirándose los facciosos con grandes pérdidas.

## Los últimos reductos facciosos de Oviedo destrozados

Gijón. — La actividad en el frente asturiano ha sido reanudada hoy. Nuestra artillería y tanques han atacado las posiciones de Oviedo. El cuartel de Pelayo, el de Rubín y Manicomio, reductos facciosos, han sido completamente destrozados, viéndose obligado el enemigo a evacuarlos.

## Ocupación importante

Bilbao. — Sigue el temporal de lluvias. Nuestras tropas han ocupado el alto de Igoz Mendí.

## La lucha en el sector santanderino

Santander. — Continúa el mal tiempo. En nuestras posiciones se han registrado en el día de hoy temperaturas de 12° bajo cero.

En Espinosa de los Monteros se han presentado a nuestras filas, 4 soldados procedentes del campo rebelde.

## La aviación fascista bombardea la línea férrea catalana

Barcelona. — Ayer, cuatro trimotores facciosos bombardearon la línea férrea de comunicación con Francia, entre los pueblos de Port Bou y Colera, sin causar daños. Parece que alguna de las bombas cayó en territorio francés.

## El materialismo de los falsos ministros de la Religión

Lérida. — La brigada de obreros que trabaja en las obras del palacio episcopal, encontró entre las paredes del edificio una caja de madera que, abierta en la Alcaldía, resultó contener valores de la Deuda Exterior y divisas extranjeras por valor de 5 millones de pesetas.

## La tramitación de la crisis de la Generalidad

Barcelona. — El Presidente de la Generalidad continuó hoy sus consultas, conferenciando extensamente esta mañana con los camaradas Comorera, Mas, Herrera y Aurelio Fernández. Esta tarde recibió a

los representantes de la C. N. T., U. G. T. y S. U. C. y a los señores Díaz Sandino y Sauret, de I. R.

El Presidente Companys manifestó a los periodistas que seguramente mañana habrá Gobierno.

El señor Sauret, de I. R., entregó a los representantes de la prensa una nota del partido de Izquierda Republicana, en la que ese partido considera que debe formarse un Gobierno de coalición antifascista para asegurar la rápida victoria sobre el fascismo, en el que cada consejero sin necesidad de mediadores, tenga toda la responsabilidad y toda la autoridad. La pequeña burguesía que siempre ha estado al lado del proletariado, debe ser respetada.

La I. R. ofrece su incondicional confianza al Presidente de la Generalidad.

## Extracto de la prensa madrileña de la noche del día 16

«La Voz» en su editorial, comenta irónicamente la actitud del delegado portugués, que se ha opuesto a que en su territorio haya observadores, ni siquiera los observadores relativamente neutrales que hubiera nombrado lord Plymouth. Después de esto, Portugal, el Portugal que extiende la mano, claro está, se habrá echado a dormir tranquilamente. Nos consta que no todo Portugal pensará para sus adentros al compás de Oliveira. Portugal ha sido siempre un pueblo fino y suave, esmaltado de delicadezas inteligentes. Desde el pueblo hasta Oliveira Salazar, hay todo un abismo.

«El Socialista»: En su editorial ocupase de la Navidad del miliciano. La tradición, dice, ha llevado a sus promotores insensiblemente a la celebración de una efeméride católica. ¿Nos estará, pregunta, permitido llamarla la Navidad laica? Parece un contrasentido pero puede ser una razón.

Celebramos los laicos el nacimiento de Cristo. ¡Porque no! Así como así, el católico, apostólico, romano renegaría de Cristo el que nosotros celebramos, para nosotros el único verdadero: el de ellos es un producto de la iconografía, el nuestro, un ser de carne y hueso. Nosotros empezamos a creer en Cristo al humanizarlo que es precisamente cuando ellos apartan de Él sus ojos con horror. Humanizado hoy, cualquier cura trabucaire lo fusilaría sin ningún miramiento con la bendición del cardenal Itimida y el beneplácito de Roma.

Termina el periódico declarando que lo único que ha pretendido salvar el naufragio del Catolicismo que se hunde entre mares de sangre inocente, es a Cristo que nació como el pobre más pobre y murió como el más valeroso de los revolucionarios; es hombre que sin duda, hoy estará a tu lado en las trincheras, miliciano laico.

«Mundo Obrero»: Ahora va a desaparecer la división de mando y de poder. En lo sucesivo, no van a mandar todos. El Gobierno y los organismos por él creados, los que dispongan de la autoridad única. Con ello ganaremos mucho.

«Heraldo de Madrid»: Es verdaderamente notable la reacción de las potencias pacifistas contra las naciones totalitarias. El discurso de Eden y las declaraciones del señor Blum son objeto principal de todos los comentarios y entre bellas frases, pasa el tiempo y no llegan las soluciones que esperan con ansiedad las víctimas propiciatorias de tanta ambición y tanta falsedad.

Nos llega entre tanto de Londres una grata noticia. Los sindicatos y las sociedades corporativas y li-

berales han constituido una organización que lleva el nombre de «Amigos de la República Española».

En su impresión de la jornada, da cuenta de que la intencionada enemiga de filtrarse por Bobadilla, a pesar del gran quebranto sufrido, no ha terminado. Y esta mañana volvieron a atacar los de Franco con brío, siendo de nuevo rechazados.

La criminal aviación extranjera, al servicio de los facciosos, ha hecho acto de presencia sobre Madrid bombardeando algunos sectores del frente y varios edificios de la capital.

Sabemos que nuestros aviones salieron inmediatamente en busca de los pájaros negros, ofreciéndoles el combate que éstos rehusaron.

Dos magníficas cazas faccistas, de marca alemana, fueron abatidos por nuestros bravos aviadores. Los aparatos enemigos cayeron cerca del llamado Barrio de la Chica.

«Claridad» dice en su editorial que se habla mucho de que la consigna justa en estos momentos, es la de respetar al pequeño campesino y al pequeño comerciante.

El respeto al pequeño propietario campesino que nosotros proclamamos, va aneja una segunda parte. Fomentar por la persuasión y ayudar por todos los medios a nuestro alcance el proyecto de colectivización y corporativismo que se ha venido manifestando en el campo en los últimos años y que ha adquirido extraordinario impulso después de Julio.

«Informaciones»: se refiere en su artículo de fondo a la proclama en la que el general Miaja invita a los que están bajo el poder de los facciosos a acaten al Gobierno legítimo de la República. Los obreros están a nuestro lado. Faltan en nuestra lista los señoritos egoístas que quieren mantener sus vicios y su poder caciquil, a que se refiere la proclama del general Miaja, y los curas que, cansados de empuñar una cruz, cuyo significado es una constante censura para su modo de vivir, se arremangan la sotana para ceñirse la pistola y el sable, y tener así más amplia libertad a sus instintos nunca contenidos por unos votos absurdos que jamás se preocuparon de cumplir.

«C. N. T.»: Protesta energicamente de que hoy durante la visita que al filo del mediodía nos han hecho los trimotores al servicio de Hitler y Mussolini, los refugiados en la Embajada de Cuba hayan disparado con pistolas y mosquetones y arrojado bombas de mano. Un inocente niño, de doce años, ha sido herido gravemente.

El derecho de asilo, opina, no puede servir para que se embosquen a su placer, disponiendo de toda clase de armas los enemigos, nacionales y extranjeros, de nuestra causa.

Hay, que obrar, exclama, con energía. Lo exige la seguridad de los combatientes antifascistas.

## INFORMACION EXTRANJERA

### Terminan las deliberaciones de Ginebra.

La S. de N. no reconoce a los facciosos derechos de beligerancia

Ginebra. — Terminadas las deliberaciones de la Sociedad de Naciones, debemos manifestar al pueblo español que la Asamblea no ha tomado ningún acuerdo que pudiera parecer derechos de beligerantes a los facciosos españoles. Ha reconocido el pleno derecho de la República española. Este resultado jurídico parece una cosa vaga, pero la Sociedad de Naciones tal como es, vale más tenerla a nuestro lado que no enfrentarse. Y ha aceptado con gran comprensión nuestra idea sobre una imposible mediación y armisticio, propuestos por Francia e Inglaterra. La Sociedad de Naciones parece débil, pero puede ser decisiva en los mo-

mentos actuales, y así como los facciosos se han puesto en contra de ella, la Liga de Naciones se ha puesto también en contra de ellos porque así lo han querido.

## Un artículo de «L'Humanité»

### ¿Quién es el Conti Rossi?

París. — Refiriéndose a la ayuda fascista a los rebeldes españoles, el periódico «L'Humanité» publica un artículo, en el que se manifiesta que un periodista americano que estuvo en Italia y llegó recientemente a Viena, tiene en su poder documentos, fotografías y cartas, que demuestran que hace unos días salieron de un puerto italiano, dos barcos con armas para los rebeldes españoles y el envío de hombres en auxilio de Franco. Del aeródromo de «Pedia» salió para España un grupo de pilotos y mecánicos a los que se entregó 7 mil libras, ofreciéndoles 20 mil más a su llegada a España y 4 mil de prima por cada vuelo de eficacia. También dice el periodista que el Conde Rossi, no es tal conde, sino un oficial italiano apellidado Bonacorti.

## Italia dice a Inglaterra que no intenta modificaciones en las Baleares

Londres. — Mr. Eden ha manifestado en la Cámara de los Comunes que Italia ha enviado una nota al Gobierno inglés, manifestando que no piensa introducir ninguna modificación en las Islas Baleares.

## Una entrevista con el fantoche Rossi.

### Dice que Menorca no le interesa

Londres. — El periódico «New Chronicle» publica un reportaje de uno de sus redactores en el que describe la entrevista que hizo al Rossi, en Palma de Mallorca: «El Conde Rossi está instalado en el cuartel general de Falange Española, vestido con su uniforme en el que lleva los distintivos de oficial español y un lazo italiano. Rossi dijo al redactor: «Yo soy un rebelde que vive al día; en mi afán de combatir al comunismo, marché de Italia sin permiso; si volviera a mi patria, tal vez sería detenido». El italiano terminó sus declaraciones, diciendo que no le interesa Menorca, sólo deseamos ir contra Cataluña a la que arrasaremos.»

## Los portuarios de Amberes se niegan a secundar los planes fascistas

Amberes. — Los obreros de este puerto se han declarado en huelga, negándose a cargar el barco alemán «Normur», que debía llevar armas a Rumania «de tránsito».

## Información de la Oficina Radiotelegráfica de la Base Naval

El enemigo está haciendo los últimos esfuerzos. Nosotros no hemos empezado todavía. Resistimos con coraje y prepararemos el ataque para cuando suene la orden, de Adelantar Portugal y Alemania siguen obstruyendo; para ello pretenden que el Comité de Londres se enrede en nuevas polémicas.

— Se ha preguntado al Sr. Companys si tiene noticias sobre el intento de bombardeo de Port Bou por unos aviones facciosos, contestando afirmativamente, y añadiendo que no había tenido importancia.

## Comité de Enlace de la U. G. T. y C. N. T.

Se pone en conocimiento de todos los ciudadanos que desde hoy en las Oficinas del Comité de Enlace, empezarán a distribuirse los Vales correspondientes a la carne de cerdo y embutidos, para lo cual será precisa la presentación de la tarjeta de identidad de cada cabeza de familia.

Mahón 17 Diciembre de 1936. — Rafael Pons.

«Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

## Comité Ejecutivo del Frente Popular HIPICA MAHONESA

DOMINGO día 20 de Diciembre de 1936  
A las 2'00 de la tarde

5 Extraordinarias Carreras de Caballos 5  
VÉANSE PROGRAMAS

Se despacharán localidades en el Casino NUEVO CENTRO de 11 a 13 del domingo.

## CASINO DEL CONSEY

Jueves: Tarde a las seis

Sesión ultra-popular a 0'55 Entrada única  
¡Dos películas del máximo interés!

## JUGANDOSE LA VIDA

por WARNER OLAND

## MI AMIGO EL REY

por TOM MIX

Sábado; ESTRENO en Mahón de la película «sincronizada» SORTIJA IMPERIAL